
◦ロータリーソング◦

ソングリーダー
宮部理香さん

◦会　長　挨　拶◦

副会長　児玉俊明さん

７月からの本番前にこうして会長挨拶の練習の

機会をいただきありがとうございます。本番前

にネタがなくなると困りますので、本日は３月

３１日についてお話させてください。３月３１

日はいろいろな記念日となっていますが、まず

はオーケストラの日。これはみみに１番とか、

みみにいい日とかという語呂合わせのようです

が、３月３１日お誕生日の人の中に音楽の父と

称されたヨハンセバスティアンバッハさんであ

るとか、交響曲の父と言われたフランツヨーゼ

フハイドンさんがいらっしゃるのでやはりそう
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なのかと思いました。次に我らが川池さんの三

井住友建設さんや牛島さんの三井住友海上さん

の大元であります三井家の三井両替店が明治９

年３月３１日に三井銀行に改変されました。こ

れが民間銀行として国に認められた最初の銀行

となっているそうです。それから今年は４月

１３日に大阪で万博が開催されます。私たち静

岡ロータリークラブでも親睦旅行に行く予定で

すね。１３６年前の５月６日にパリで万博が開

催されました。それに合わせて建設され３月

３１日に完成したのがパリのシンボルマークと

なっているエッフェル塔です。完成当時は奇抜

な外観と受け止められ賛否別れ大規模な論争に

発展する事態となりました。反対派の一人であ

る文学者のギ・ド・モーパッサン氏は「ここが

パリの中でいまいましいエッフェル塔を見なく

てすむ唯一の場所だ」との理由でエッフェル塔

１階のレストランに良く通っておりました。こ

の話が広まり「エッフェル塔の嫌いな奴はエッ

フェル塔に行け」言うニュアンスの文言がフラ

ンスで流行るまでになりました。以上３月３１

日はこんな日でした。ということで、会長挨拶

は終わりますがこれからも引き続き川辺会長の

挨拶に学びながら７月に備えようと思います。

ありがとうございました。それでは私も「エン

ジョイ・ロータリー」

◦退  会  の  挨  拶◦

㈱エフザタッチ　専務取締役　粉川翔太郎さん

私が伝統と格式と先進性のあ

る静岡ロータリークラブに入

会させていただいたのが植松

年度の時で●年経ちます。●

●歳で当時は一番若かったです。その時は場違

いなところに入ってしまったのではとの思いが

ありましたが、いろいろな先輩方にお声がけい

ただいたり遊びのお誘いをいただいたりと馴染

めるようになって、いい方々に恵まれたと思っ

ています。今回、退会する形にはなるのですが

起業をしようかと考えています。営業支援、障

害福祉の事業をやっていこうと考えています。

何かお困りごと等があればぜひお声がけいただ

ければと思います。最後になりますが、皆様の

これからのご活躍を祈念しております。そして

１年後ぐらいには再入会しようかと考えており

ますので温かくお迎えしていただければと思っ

ています。

ＳＭＢＣ日興証券㈱静岡支店長　犬塚次郎さん

このたび静岡を離れることに

なりました。●年前に静岡に

赴任してきまして静岡ロータ

リークラブが初めての経験で

した。当初、伝統と格式と先進性、私自身がど

ういうものかを理解しないまま席に座って参加

させていただいている中で敷居の高さ格式の高

さにとまどうところをもありましたが、その中

で救ってくれたのがエンジョイ・ロータリーで

した。まずは活動を楽しむ、やりながら時間を

かけてロータリークラブの神髄みたいなところ



を理解できればいいなと考えて皆様と楽しむこ

とを心掛けてきました。●年間でしたが静岡が

大好きになりました。人生においても大きな●

年間になりました。もちろん食事がおいしいと

か気候がいいとかありますが、静岡ロータリー

での多くの方々との出会いが大きな財産となり

ました。今後は横浜ローターリークラブに所属

する予定となっています。先々週参加した時に

静岡ロータリーと横浜ロータリークラブはすご

く縁が合ってお付き合いをしているクラブです

し、全国でつながっているロータリーアンとし

て引き続きご縁が続きます。最後になりますが、

静岡ロータリークラブのますますのご発展と皆

様のご健勝を祈念しまして最後の挨拶とさせて

いただきます。

富士通Ｊａｐａｎ㈱東海支社長　坂本眞司さん

４月１日付で異動となりまし

た。富士通Ｊａｐａｎ㈱副社長兼

関西支社長ということで大阪

に赴任することになりました。

万博がありますので活気ついています。伝統と

格式と先進性のある静岡ロータリークラブ、昨

年の６月に入会させていただいてわずか９ケ月

ということで何も貢献することなく退会するこ

とに申し訳なく思っています。しかし皆さんの

おかげで静岡のいいところ、おいしいものを教

えていただきました。おかげさまで静岡が好き

になりました。１年間弱でしたがありがとうご

ざいました。

◦お  め  で  と  う◦

【誕生日お祝い】

●月●●日　藤田佳久さん

【結婚日お祝い】

●月●●日　川辺哲さん、延子さん

●月●●日　渡邉孝雅さん、裕香さん

◦ス　マ　イ　ル◦

児玉俊明さん

本日初点鐘いたしました。ありがとうござい

ます。

粉川将太郎さん

本日で退会をすることとなってしまいました

が、また静岡ロータリーの仲間として戻ってき

たいと考えておりますので、その時は温かく迎

え入れてもらえればと思います。

犬塚次郎さん

本日で静岡ロータリークラブを退会となりま

す。●年間と大変短い間でしたがお世話になり

ました。今後は横浜ロータリークラブの所属と

なります。引き続きよろしくお願いします。

坂本眞司さん

懺悔　４月１日付で異動となり今日の例会を

もって静岡ロータリーから退会することになり

ました。昨年６月からわずか９ケ月の在籍で申

し訳ありません。懺悔と感謝の気持ちを込めて

スマイルさせていただきます。

久保田隆さん

誕生日ありがとうございました。もうひとつ、

浮月楼が登録有形文化財の指定をいただきまし

た。本当にありがとうございます。ダブルです。

藤田佳久さん

誕生日のお祝いをありがとうございます。●

●歳になりました。楽しい一年にしたいと思

います。

大須賀紳晃さん

結婚記念日のお花、ありがとうございました。



満席テーブル

１４番北浦さんテーブル　

◦出　席　報　告◦

例会日 全会員数
（出席計算人数※）

出 席
会員数

欠 席
会員数

暫 定
出席率

3/31 110名 70 名 40 名 63.64％

※出席免除会員を引いた会員数。
　出席免除会員は欠席しても出席扱いになるため。

欠席した方は年度内にメイクアップしましょう！

◦ゲ  ス  ト  卓  話◦

青少年奉仕委員会担当

静岡倶楽部の科学研究奨励賞受賞者

静岡大学教育学部付属静岡中学校１年

小泉尚志（こいずみひさし）さん

研究テーマ「より強いペーパー

ブリッジを作るには」

研究①疑問：「橋桁の形を変え

ることで強度をあげることは

できるのか？」仮設：「形を三角形にすること

で強度を上げられる」実験：三角形、四角形、

半円のペーパーブリッジを作成し実験をおこ

なった。考察：圧力は同じ加重でも面積が狭い

三角形は圧力が強くなる台をつぶそうとする力

が大きくなる。結論：「形を三角形にすること

で強度を上げられるという仮説が正しいことが

わかった」研究②「橋の長さを変えることで強

度を上げることはできるのか？」仮設：「橋の

長さを短くすることで強度を上げることができ

る」実験：三角形、四角形、半円のペーパーブ

リッジを作成し実験をおこなった。考察：支点

から力点までの距離が短くなるため橋にかかる

負担は少なくなる。その結果耐荷重量が大きく

なる。結論：「橋の長さを短くすることで強度

を上げることができるという仮説が正しいこと

がわかった」

静岡倶楽部の科学研究奨励賞受賞者

静岡県立清水南高等学校中等部３年

山根智莉（やまねともり）さん

研究テーマ「コシアカツバメ

を絶滅から救え！！Ｐａｒｔ４」

コシアカツバメが自宅近くや

通っている学校でよく見られ

るので身近な生き物だと思っていたが、実は絶

滅危惧種であることを知りびっくりしたのは４

年前の小学６年生の時だった。コシアカツバメ

と生態が似ているようにみえるツバメは絶滅危

惧種ではないのになぜ、コシアカツバメは絶滅

危惧種となっているのかを明らかにするために

今年も研究を行った。１年目：コシアカツバメ

はツバメよりも森が近く高いところに巣をつく

る。２年目：コシアカツバメの巣はスズメやヒ

メアマツバメに乗っ取られる。３年目：巣にダ

ニがいると巣を放棄する。４年目：なぜ。探求

Ａコシアカツバメが巣を放棄するのはなぜだろ

うか？仮設：ダニ仮設をたてたが、どうやらそ

うではなく単に壊れたから作り変えていると考

えた。探求Ｂコシアカツバメが南にわたるタイ

ミングをどのように決めているのだろうか？仮

設：温度＋湿度に加えて気圧も関係しているの

ではないかと考えた。探求Ｃコシアカツバメの

ねぐらはどこだ？仮設：森の可能性もあるが

使っていた巣の可能性もあることがわかった。

コシアカツバメにとって巣は繁殖のためだけで

はなく寒さなどから身を守るシェルターの役割

もあるのではないかと考える。


